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Assemblée générale annuelle du Conseil d’administration,  
 Lundi le 11 avril 2022, 19 h, 

Séance tenue en visioconférence  

 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS : 
 
M.   Jean-Pascal Dumont    Membre 
Mme Anne De Blois   Membre 
M.   Michel Voisard   Membre 
M.   Michel-Marie Bellemare   Membre 
Mme Érika Neptune   Membre 
M.   Ludovic Marcourt   Membre 
Mme Nathalie Larose   Membre 
M.  Steeve Parent   Membre 
M.  Enrico Macias   Membre 
 

Il Y A QUORUM 
 
ÉTAIENT ABSENTS : 
 
M.   Windor Dorméus   Membre 
 
ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENTS :  
 
 
Mme Marie-Pierre Boucher Conseillère municipale,  

District de Louis-XIV  

M. Claude Lavoie Conseiller municipal,  
District de Saint-Rodrigue 

M. Ernesto Salvador Cobos  Conseiller en consultations publiques, Ville de 
Québec 

 
Mme Kathleen Breault   Secrétaire de soutien 

M.   Edouard-Julien Blanchet  OBNL Espace d’initiatives
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE  
 
M. Jean-Pascal Dumont ouvre l’assemblée à 19h00 et souhaite la bienvenue aux 
personnes participantes à la séance virtuelle (Zoom). 

 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

Projet d’ordre du jour 

1.  Ouverture de l’assemblée      19 h 00 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour     19 h 03 
3. Présentation du directeur général d'Espaces d’initiatives,  

Laboratoire d’innovations sociales     19 h 05 
4.  Présentation sur la réalisation des travaux d’ingénierie  

pour l'arrondissement de Charlesbourg     19 h 25 
5.          Élections        19 h 40 

♣ Informations relatives au déroulement des élections 
♣ Appel de candidatures 
♣ Présentation des candidates et des candidats 
♣ Ouverture du scrutin 

6.         Adoption du procès-verbal de l’AGA du lundi 12 avril 2021  20 h 00 
♣ Suivis découlant du procès-verbal 

7.         Rapport annuel et états financiers 2021     20 h 10 
♣ Présentation du rapport annuel 
♣ Présentation des états financiers 
♣ Période de questions et commentaires du public 
♣ Ratification du rapport annuel et des états financiers 

8.  Trésorerie        20 h 40 
9.  Période d’information des conseillers municipaux   20 h 45 
10.  Période de questions et commentaires du public   20 h 30 
11.  Divers        20 h 45 
12.  Levée de l’assemblée      20 h 50 
 

M. Jean-Pascal Dumont demande s’il y a ajout ou modification de sujets à l’ordre du 
jour.  M. Jean-Pascal Dumont indique qu’il y aura retrait du point 4. M. Ernesto 
Salvador Cobos mentionne que point Trésorerie devra être traité dans une assemblée 
ultérieure, étant donné que les dépenses d’argent ne sont pas autorisées en 
assemblée générale annuelle. 

 
RÉSOLUTION CQJ-22-AGA-01 

 
Sur une proposition de Mme Anne De Blois, appuyée par M. Jean-Pascal Dumont, il 
est résolu d’adopter l’ordre du jour avec les modifications susmentionnées. 
 

Adoptée à l’unanimité 
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3. PRESENTATION DU DIRECTEUR GENERAL D'ESPACES D’INITIATIVES, 
LABORATOIRE D’INNOVATIONS SOCIALES 
 

M. Jean-Pascal Dumont introduit M. Edouard-Julien Blanchet, qui présente l’OBNL 
Espaces d’initiatives et ses services. L’organisme, qui se veut un laboratoire 
d’innovations sociales, existe depuis 2015. Il a notamment porté le projet de La 
Fabrique, une école à impact social dans une ancienne église de Limoilou. 

La mission de l’organisme est de développer et de soutenir des projets à impact social, 
qu’il s’agisse d’un individu ou d’un groupe, à travers un programme d’initiatives 
citoyennes. Il vise à offrir des ressources, de l’accompagnement et des conseils pour 
que les Conseils de quartier suscitent l’engagement des citoyen.ne.s envers leur 
communauté. Le responsable présente les outils d’aiguilleur, d’incubateur civique (une 
cohorte créée trois fois par année durant laquelle les citoyens peuvent bénéficier de 
coaching), de boîte à projets (pour relier les projets qui seraient pertinents entre 
quartiers) et de concours pour mailler un citoyen porteur de projet avec une entreprise 
qui désire s’impliquer socialement. 
 
À la demande M. Michel-Marie Bellemare M. Edouard-Julien Blanchet présente 
l’origine et la constitution de leur OBNL, de même que leurs valeurs d’impact social et 
environnemental. 

Les membres de l’assemblée discutent avec l’invité, qui enverra de la documentation 
par courriel. 

 
4. ÉLECTIONS 

Informations relatives au déroulement des élections  

Ayant été nominé président de l’élection lors de l’assemblée du Conseil de janvier 
(résolution CQJ 22-CA-06), M. Ernesto Salvador Cobos débute l’animation des 
élections. 

À l’aide d’un support visuel, il présente sommairement la raison d’être d’un conseil de 
quartier, sa mission, ses mandats, sa composition et la durée des mandats de ses 
administrateurs. Il partage également une vidéo explicative sur la position de choix 
que représente le Conseil de quartier pour un.e. citoyen.ne qui veut faire entendre ses 
préoccupations aux conseillers municipaux. 

Cette année, un total de six (6) postes sont à pourvoir au sein du Conseil de quartier 
des Jésuites : 

• trois (3) postes femmes (1 mandats d’un an, 2 mandats de deux ans) 
• trois (3) postes hommes (1 mandats d’un an, 2 mandats de deux ans) 

Il y a toujours la possibilité de coopter trois autres membres pour compléter le conseil 
d’administration. 

https://www.facebook.com/espacesdinitiatives/
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M. Jean-Pascal Dumont et Mme Erika Neptune en sont à leur deuxième année de 
mandat se terminant en mars 2023 inclusivement. M. Windor Dorméus ne se 
représente pas au Conseil. 

Appel de candidatures, présentation des candidats et scrutin 

Une candidature féminine et deux candidatures masculines ont été reçues. Un 
deuxième appel de candidatures est lancé par M. Ernesto Salvador Cobos. Il n’y a pas 
d’autres candidat.e.s.  

Du côté féminin, la candidature de Mme Anne De Blois a été reçue. Elle se présente et 
partage ses motivations à s’impliquer au sein du Conseil. Aucune autre candidature 
féminine n’a été reçue. Mme Anne De Blois est donc élue.  

Du côté masculin, M. Michel Voisard et M. Michel-Marie Bellemare ont déposé leur 
candidature. Chacun leur tour, les candidats se présentent et partagent leurs 
motivations à s’impliquer au sein du Conseil. M. Michel Voisard et M. Michel-Marie 
Bellemare sont élus pour un mandat de deux ans.  

On félicite les trois candidat.e.s pour leur nomination. 

Le Conseil de quartier des Jésuites compte ainsi cinq membres administrateur.trice.s 
sur une possibilité de huit membres élu.e.s. Il existe toujours la possibilité de coopter 
d'autres membres au sein du conseil d’administration jusqu'en février 2023 
inclusivement.  

Le scrutin prend fin. 

 

5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’AGA DU 12 AVRIL 2021  

M. Jean-Pascal Dumont soumet au Conseil le procès-verbal de la dernière AGA et 
demande s’il y a des modifications à y apporter. 

RÉSOLUTION CQJ-22-AGA-02 

Sur proposition de Mme Anne De Blois, appuyée par Mme Erika Neptune, il est résolu 
d’adopter le procès-verbal de l’AGA du 12 avril 2021.  

Adoptée à l’unanimité 

Affaires découlant du procès-verbal 

M. Jean-Pascal Dumont demande aux membres de l’assemblée s’ils avaient besoin 
de revenir sur certains dossiers et les projets du Conseil, ce à quoi ils répondent par 
la négative. 
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6. RAPPORT ANNUEL ET ETATS FINANCIERS 2021     

6.1 Présentation du rapport annuel 

M. Jean-Pascal Dumont remercie ses collègues de l’avoir appuyé dans son poste de 
nouveau président au cours de la dernière année. Il mentionne qu’une seconde 
transition s’est faite avec l’arrivée de nouveaux élus suite aux élections l’automne 
dernier. Le Conseil a également dû faire deux deuils, soit celui du tramway jusqu’à 
Charlesbourg, ainsi que celui de la serre de l’ancien jardin zoologique. 

M. Jean-Pascal Dumont remercie également tous ceux et celles qui ont baigné de près 
et de loin dans l’espace du Conseil de quartier des Jésuites. 

Il présente ensuite le contenu du rapport annuel aux membres de l’assemblée. Il décrit 
plus amplement les dossiers du Conseil :  

• le projet de places éphémères ; 
• l’appui à la Table de quartier d’Orsainville, notamment quant à la conservation 

de la grande serre indo-australienne et des bâtiments principaux sur les 
terrains de l’ancien jardin zoologique ; 

• les démarches en vue de la création de la Société de développement 
commercial ; 

• les efforts consacrés dans le cadre de la Stratégie de sécurité routière 2020-
2024, à laquelle la Ville a donné suite à deux demandes (voir rapport annuel) 

• le programme de soutien à la mobilisation, notamment envers la sécurité 
autour des écoles avec un projet du conseil d’établissement des Deux-Moulins 
(2020-2021) ainsi qu’un autre projet avec l’école Guillaume-Mathieu et la 
poursuite du projet  du conseil d’établissement des Deux-Moulins (2021-2022) ; 

• la participation à la Table de concertation vélo et à la Table de concertation sur 
l’environnement ; 

• la lettre de sensibilisation aux enjeux du quartier aux candidat.e.s aux élections 
municipales (voir annexe du rapport annuel); 

• les participations aux séances d’information et de consultation.  

6.2 Présentation des états financiers 

M. Michel Voisard présente quelques rentrées et sorties d’argent durant la dernière 
année. Il mentionne que le Conseil des Jésuites a débuté l’année 2021 avec une 
encaisse de 798,79 $ et qu’il a terminé l’année 2021 avec une encaisse de 556,59 $. 

6.3 Période de questions et commentaires du public 

M. Jean-Pascal Dumont invite les membres de l’assemblée à émettre leurs 
commentaires. 

Un citoyen s’interroge sur la façon d’obtenir de l’information sur la phase 3 de la 
construction de la piste cyclable sur le boulevard du Loiret. Mme Marie-Pierre Boucher 
transmettra l’information à M. Jean-Pascal Dumont dès qu’elle aura une réponse à ce 
sujet. Le citoyen se demande s’il y aura possibilité de marcher ou circuler à vélo dans 
l’autre axe pour aller se connecter de façon sécuritaire vers le secteur de Beauport. 
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Mme Marie-Pierre Boucher confirme qu’il y a un intérêt à développer le transport actif 
et réitère que le Conseil de quartier est un bon endroit pour obtenir cette information 
dès qu’elle sera disponible. 

6.4 Ratification du rapport annuel et des états financiers 

 
RÉSOLUTION CQJ-22-AGA-03 

Sur proposition de M. Michel-Marie Bellemare, appuyé par M. Enrico Macias, il est 
résolu d’adopter le rapport annuel 2021 du CQJ ainsi que les états financiers du 
Conseil de quartier des Jésuites 2021.  

Adoptée à l’unanimité 

 
7. PÉRIODE D’INTERVENTION PAR LES CONSEILLERS MUNICIPAUX 

M. Claude Lavoie présente, au nom de Mme Marie-Pierre Boucher et de leur collègue 
du district des Monts, M. Eric Ralph Mercier, les quatre piliers sur lesquels ils veulent 
prendre leurs décisions concernant les enjeux de Charlesbourg :  

• verdir – avec des projets qui sont dans l’esprit du développement durable ;  
• embellir – avec des projets qui moderniseront ou uniformiseront des secteurs 

qui manquent un peu d’amour ;  
• sécuriser – avec des projets qui, suite à des analyses de sites accidentogènes, 

permettront d’apporter des correctifs de sécurité routière et piétonne ;  
• consulter – des projets où les citoyen.ne.s auront été consulté.e.s en amont. 

Il réitère à quel point écouter et bien répondre aux besoins de la population est au 
cœur de leurs décisions et qu’un Conseil de quartier est la structure idéale pour 
échanger et collaborer en ce sens. 

M. Claude Lavoie mentionne qu’un spécialiste de la Ville viendra présenter les projets 
prévus pour Charlesbourg et expliquer la démarche de la Ville. 

Mme Marie-Pierre Boucher invite les membres de l’assemblée à appeler au service 311 
pour mentionner tout élément problématique ou dangereux. Ces appels peuvent 
conduire à une analyse et une correction de la situation, qu’il s’agisse d’un nid-de-
poule ou d’un arrêt-stop. 

M. Michel Voisard revient sur les recommandations que le Conseil avait proposées 
dans son mémoire il y a déjà trois ans, sans avoir de réponse ou de suivi à ce sujet. 

M. Claude Lavoie répond qu’une section Conseil de quartier existe dans leur système 
Sharepoint pour traiter ces demandes et indiquer une date de suivi. M. Ernesto 
Salvador Cobos souligne que certains points ont déjà été répondus au cours de la 
dernière année, mais il concède qu’il aura été plus long que prévu pour apporter des 
réponses à de telles demandes. Il effectuera un suivi à ce sujet. 
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Mme Marie-Pierre Boucher indique que les plus récentes interpellations de citoyen.ne.s 
qu’elle a reçues concernent entre autres le tramway et le déneigement. 

8. PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES AVEC LES CITOYENS  

Il n’y a pas de commentaires. 

 
9. DIVERS 

M. Ernesto Salvador Cobos indique qu’une séance pour nommer les dirigeants du 
conseil aura lieu immédiatement après l’assemblée générale annuelle. 

  

10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
 

RÉSOLUTION CQJ-22-AGA-04 

L’ordre du jour étant épuisé, sur proposition de M. Jean-Pascal Dumont, appuyé par 
M. Michel Voisard, il est résolu de lever l’assemblée.  Il est 20 h 50. 

Adoptée à l’unanimité 

 

 

Procès-verbal rédigé par Mme Kathleen Breault et révisé par M. Jean-Pascal Dumont 
et Mme Érika Neptune. 

 

SIGNÉ       SIGNÉ  

________________________    __________________________ 

M. Jean-Pascal Dumont, président    Mme Érika Neptune, secrétaire 
  


